

PRESENTACIÓN DEL DR. D. JULIÁN HURTADO DE MOLINA DELGADO

JOAQUÍN CRIADO COSTA
Director de la Real Academia

D. Julián Hurtado de Molina Delgado es Académico Correspondiente con residencia en El Carpio. Hoy al presentarse como tal va a dar lectura a su trabajo titulado “La estancia de Enrique III en El Carpio: primera visita de un monarca, en el marco de las revueltas nobiliarias y antijudías (1395)”.

D. Julián nació en Córdoba en 1956.

Estudió Derecho en las Universidades de Granada y de Córdoba, volcándose en el ejercicio liberal de la profesión de abogado. Es Doctor en Derecho por la Universidad de Córdoba, Diplomado Superior en Derecho Canónico, Master en Derecho Tributario por la Universidad Politécnica de Madrid, además de haber realizado los cursos de Doctorado y tener presentada su tesis en Filosofía y Letras, especialidad de Geografía e Historia, en la Universidad de Córdoba y de haber obtenido el Master en Genealogía, Heráldica y Derecho Nobiliario, por la UNED.

Es Agente y Corredor de Seguros, Administrador de Fincas y Agente de la Propiedad Inmobiliaria, así como Letrado asesor del Colegio de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias, de Córdoba, y Abogado del Tribunal de la Rota Española.

Por otra parte viene dedicando su labor investigadora en el campo de la Historia, dirigida fundamentalmente a tres líneas de investigación: los estudios histórico-jurídicos, la historia de la religiosidad popular y la historia local, habiendo sido nombrado Cronista oficial de El Carpio.

Es Académico Correspondiente de las Reales Academias de Toledo y de Écija, miembro de la Cofradía Internacional de Investigadores, de Toledo, y presidente de la Sociedad Andaluza de Estudios Histórico- Jurídicos, que él fundó en 2001. Es también miembro de la Asociación Española de Canonistas; de la española de Diplomados en Genealogía y Heráldica; de la española y de la cordobesa de Cronistas Oficiales, y de la Española de Amigos de los Castillos. Pertenece al Grupo de Investigación HUM121, de Historia social de la administración local en época moderna en la Universidad de Córdoba, de la Asociación “Arte, Arqueología e Historia”, así como Hermano Mayor de la Ilustre Hermandad del Arcángel San Rafael.

Ha participado en numerosos congresos, simposia y jornadas de temática jurídica e histórica.

Le fue otorgado el “Premio Miguel Corchado” de Investigación Castellológica, el “Premio de Investigación Juan de Mesa”, del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Córdoba, y el Premio Concepción Arenal de Derecho Penitenciario, así como la Fiambrera de Plata del Ateneo de Córdoba, y el nombramiento como Presidente de honor de la Fundación benéfica Cristo de las Mercedes.

Entre sus publicaciones monográficas destacan:

“Delitos y Penas en los Fueros de Córdoba y Molina; Torreones y Fortificaciones en el Sur de Córdoba; La realidad socioeconómica de El Carpio en el siglo XVIII, según las Respuestas del Catastro de Ensenada; Índice de Hidalguías de Córdoba. Prosopografía de una élite Municipal cordobesa; La Casa de El Carpio y su expansionismo territorial a partir de la segunda mitad del siglo XVI y Orígenes del culto a los mártires hispanorromanos Santos Acisclo y Victoria, patronos de Córdoba y su diócesis.”

Ha participado en obras colectivas como *Semana Santa en Córdoba, La devoción a María en el Alto Guadalquivir* o *El Alto Guadalquivir en el recuerdo*.

Igualmente ha contribuido con más de 150 trabajos de temática histórica o jurídica en publicaciones como el *Boletín de la Real Academia de Córdoba, Actas del Congreso de Historia de Andalucía. Boletín Codex*, Actas de Congresos de Cronistas Oficiales; *Boletín de la Real Academia de Écija*, y revistas como *Ámbitos, Castillos de España, Crónica de Córdoba y sus pueblos, Alto Guadalquivir, Arte, Arqueología e Historia, Coherencia y Córdoba cofrade* y en la municipal de El Carpio.

Por último, ha sido pregonero de la Semana Santa y de la Feria Real del pueblo del que es Cronista.

Sea bien venido hoy a esta Real Academia en su condición de Académico Correspondiente con residencia en El Carpio el Dr. Hurtado de Molina.